
 
Haus∙aufgaben für die Politiker und für die Chefs 
 
 
Manche Menschen können etwas Besonderes malen        

oder:  
 besondere Tänze tanzen  
 sehr schön singen  

 auf einem Musik∙instrument toll spielen 

 besondere Geschichten und Gedichte erfinden 

 richtig gut Theater spielen. 

So etwas Besonderes nennt man: Kunst. 

Wenn man im Beruf Kunst macht, 

ist man ein Künstler. 

 

Es gibt Schulen, wo man Kunst∙Machen lernen kann.  

Man nennt diese Schulen: Künstlerische Hoch∙schulen. 

Wenn man Künstler werden will, 

geht man in eine Künstlerische Hoch∙schule. 

Auch Menschen mit Behinderung möchten Künstler werden. 

Deshalb gehen auch Menschen mit Behinderung in Künstlerische Hoch∙schulen.  

Manche Lehrer und Lehrer∙innen an den künstlerischen Hoch∙schulen  

können Menschen mit Behinderung die Kunst gut beibringen.  

Aber manche Lehrer können das nicht so gut. Sie müssen selbst noch etwas lernen:  

Sie müssen lernen, wie man Menschen mit Behinderung das Kunst∙Machen beibringt. 

Künstler∙Werden ist für Menschen mit Behinderung viel schwieriger 

als für Menschen ohne Behinderung. Das ist ungerecht. Und das darf nicht so bleiben.  

 

Viele Menschen mit Behinderung möchten in ein Konzert gehen 

oder:  
 in ein Museum 
 in ein Theater  

 in ein Kino  

 in ein Theater, wo Tanz und Musik gemacht wird. 

Im Konzert und im Theater müssen die Menschen ganz lange still∙sitzen. 

Die Menschen dürfen während dem Konzert  

und während dem Theater∙stück nicht reden. 

Viele Menschen finden das nicht gut.  



Sie finden es dann auch langweilig. 

Das ist schade.  

 

Manche Menschen können nicht viel hören oder nicht viel sehen. 

Manche Menschen können gar nichts hören oder gar nichts sehen.  

Sie sind taub oder blind. 

Wenn die tauben oder blinden Menschen ins Kino gehen, 

dann können sie mit dem Handy den Film gut verstehen. 

Aber bei vielen Filmen klappt das leider nicht. 

 

Menschen mit Behinderung können im Konzert oder im Theater oder im Kino  

manchmal nicht so viel Spaß haben wie Menschen ohne Behinderung. 

Das ist ungerecht. Und das darf nicht so bleiben. 

 

Was kann man machen, dass Menschen mit Behinderung einen Beruf mit Kunst haben können? 

Wie können Menschen mit Behinderung das Kunst∙Machen besser lernen? 

Wie können Menschen mit Behinderung mehr Spaß im Konzert haben 

oder:  
 im Museum? 

 im Theater?  

 im Kino?  

 im Tanz∙Theater? 

 im Musik∙Theater? 

  

Dazu müssen sich die Politiker schnell etwas Gutes ausdenken. 

Und auch die Chefs von den Künstlerischen Hoch∙schulen müssen schnell etwas dafür tun. 

Und auch die Chefs vom Museum und vom Theater und vom Kino müssen schnell etwas tun. 

 

Für die Politiker und für die Chefs gibt es Hausaufgaben: 

 Sie müssen etwas dafür tun,  

       dass Menschen mit Behinderung gute Kunst haben können. 

 Sie müssen etwas dafür tun,  

       dass Künstler mit Behinderung ihre Lieblings∙Kunst machen können. 

 Die Kunst von Behinderten soll viele Fans bekommen.  

 Auch blinde Menschen sollen alle Filme verstehen können. 

 Auch taube Menschen sollen alle Filme verstehen können. 

Die Politiker und Chefs müssen jetzt etwas dafür tun, dass das klappt! 
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